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li FEIRA 
DA SOLIDARIEDADE 

A II Feira da Solidariedade de Esposende decorreu 
entre 17 e 20 de Junho, no Largo Rodrigues Sampaio, em 
Esposende, tendo sido inaugurada pelo Sr. Presidente da 
Câmara de Esposende, João Cepa. 

Entre as várias dezenas de Associações de âmbito social 
o Centro Social da Juventude de Mar esteve presente para 
dar a conhecer e divulgar toda a riqueza que os diferentes 
serviços produzem, bem como as diferentes actividades. 

João Cepa, não poupou elogios perante "o excelente 
trabalho desenvolvido pelas associações" patente nos muitos · 
trabalhos efectuados por crianças e idosos elaborados em 
barro, pintura, tecelagem, bordados e publicações. 

Simultaneamente decorreram actividades de animação 
pelo Grupo de Jovens da ARGO (Góios), Escola Profissional 
de Esposende, Hora do Conto, Teatro pelos alunos de Vila
-Chã e Fado. Actuaram ainda com música os alunos de 
Palmeira de Faro e o Grupo de Danças e Cantares de Forjães. 

O Presidente da Câmara. João Cepa, visita o Stand do Centro Social de Mar na 
II Feira da Solidariedade - (Foto: Arquivo) 
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CONVITE À POPULAÇÃO 

Comemorações do 29. ºAniversário 

COM A PRESENÇA DO SR. GOVERNADOR CIVIL 

DO DISTRITO DE BRAGA E DO SR. PRESIDENTE 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE 

A Direcção do Centro Social da Juventude de 
Mar convida a população da Freguesia de Mar para 
as cerimónias comemorativas do 29. º Aniversário, a 
realizar no próximo dia 1 7 DE JULHO, pelas 
1 7 .30 horas, na Sede Social, sita na Bouça Grande, 
no Lugar de Cima da Freguesia de S. Bartolomeu 
do Mar, de acordo com o seguinte programa: 

- Assinatura do Protocolo de Colaboração 
Técnica e Financeira para a Construção do 
Centro de Dia de Mar; 

- Lançamento do livro «Divagações de Um 
Jovem - Impressões e Desabafos», da 
autoria do Dr. Orlando Martins Capitão. 

Mar, 1 de Julho de 2004 

Centro Social da Juventude de Mar 

A DIRECÇÃO 

2004 - Andebol feminino - Centro Social de Mar 
CAMPEÃO DISTRITAL EM JUVENIS 

/ 
./ 
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1 lo·rictAs DA J.\ssoctAçÃo 
, 

ANIVERSARIOS 

JULHO 

1- Completou 52 anos, José 
António de Almeida Torres. 

- Completou 48 anos, ,Manuel 
Capitão Cardoso (Camilo). 

3 - Completou 54 anos, Fernando 
Gonçalves Moreira (Viana do Castelo). 

7 - Completou 50 anos, Dr. Joa-
quim Patrão Cunha. ,_ 

9 - Completou 64 anós, Maria 
Emília Viana Maranhão. 

- Completou 34 anos, Mónica 
Alexandra Ribeiro Teixeira. 

-- Completou 6 anos, a menina 
Magda Peixoto. 

11 - Completou 26 anos, Sandra 
Cristina Freitas Viana. 

- Completou 11 anos, a menina 
Yohar Ledo. 

12 - Completou 7 anos, a menina 
Magda Cristiana Cardante Pena. 

16 - Completou 57 anos, António 
Calado. 

21- Completou 38 anos, Maria 
Lúcia Maranhão Peixoto. 

26 - Completou 55 anos, José Vaz 
Saleiro Maranhão. 

30 - Completou 31 anos, António 
Soares da Costa. 

Aos aniversariantes «Brisa de Mar» 
endereça os parabéns e votos de longa vida. 

ESCUTEIROS DAS CAXINAS ... 
ACAMPAM EM MAR! 

O Agrupamento 944, dos Escutei
ros das Caxinas, concelho de Vila do 
Conde, escolheram a beleza e 
sossego de S. Bartolomeu do Mar 
para realizarem o seu acampamento. 
Foi entre os dias 18 e 20 de Junho 
que a Alcateia de S. Tarcísio-255, 
juntou quarenta escuteiros lobitos com 
as várias equipas de animação e que 
foram coordenadas pelo Chefe José 
Maria. 

Sob o lema "O Lobito é amigo da 
árvore", os jovens Escuteiros real~ 

zaram actividades em contacto com 
a natureza, desenvolvendo activida
des lúdicas e fazendo jogos em que 
a árvore constituía a base do equ~ 
pamento e dos jogos. 

Por outro lado, este acampamento 
serviu ainda para verificar "o que os 
Escuteiros aprenderam durante o 
ano de trabalho" e foi uma forma de 
verificar se funcionou correctamente 
o sentido da patrulha onde o mais 
velho deve ajudar o mais novo. Por 
fim e ainda segundo confidenciou o 

NOTA - Os a rtigos de opinião, 
devidamente assinados, não são 
d a responsabilidad e da Redacção 
p elo que n ão vinculam o Jornal. 

Chefe José Maria, é importante que 
a criança "amadureça, reforca as suas 
capacidades e aprenda a trabalhar e 
a realizar tarefas em conjunto". 

Ponto alto da actividade foi o Fogo 
do Conselho, que contou com a 
colaboração de vários pais, avós e 
familiares, que decorreu à volta de 
uma fogueira improvisada dada a 
proibição de fazer fogueiras nos 
montes, em que cada patrulha apre
sentou uma actividade. Esta activ~ 
dade demonstrou que os actores em 
miniatura souberam ser criativos e 
estavam bem preparados. 

José Maria realça ainda o facto de 
existir uma "forte sintonia" com os pais 
o que permite desenvolver um "vasto 
conjunto de iniciativas ao longo do 
ano que enriquece muito as crianças". 

Neste Acampamento, este Agru
pamento que pertence ao Núcleo 
Cego do Maio, estreou tendas novas, 
mais espaçosas e com condições 
"muito satisfatórias" bem como 
"instalações sanitárias que permitem 
uma higiene e limpeza fora do vulgar", 
segundo adiantou o Chefe da 
Alcateia. 

Este acampamento contou com a 
colaboração do Chefe de Escuteiros 
de Mar, António Fernando Cepa. 

Editorial 
O Centro Social da Juventude 

de Mar comemorou no passado dia 
2 de Junho os 29 anos de vida. O 
ponto alto dos festejos vai decor
rer no dia 17 de Julho, com a festa 
do encerramento do ano de tra
balho cujo programa é dado a 
conhecer nesta edição. 

Se fizermos uma reflexão desa
paixonada relativamente a estes 
29 anos temos de confessar que 
o balanço é extremamente positivo 
e altamente compensador para a 
população que a Associação serve. 
São muitos os serviços que o 
Centro Social de Mar presta. Foi 
pioneira em vários serviços, a 
começar pela construção de raiz 
do edifício do Jardim de Infância 
ao nível do concelho. 

O mal do Centro Social de Mar 
foi ter sabido sonhar ao longo 
destes 29 anos. E, sobretudo, e 
contrariando a psicanálise ... con
vencer-se que os sonhos afinal 
realizam-se mesmo e tornam-se 
realidade. Que bonito o homem, a 
juventude saber sonhar.. . É que 
muita da infelicidade que grassa 
na sociedade deve-se preci
samente à falta de sonhos, ao 
homem convencer-se de que não 
vale a pena sonhar. 

Hoje, como ontem, a Direcção 
do Centro Social de Mar não quer 
deixar de estar na vanguarda dos 
sonhos. E a minha teimosia diz-me 
que dentro de um ano estaremos 
a inaugurar mais um bonito e 
encantador sonho: o Centro de Dia 
de Mar. 

Deixem-nos sonhar ... 
Os nossos parabéns pela pas

sagem de mais um aniversário. 

O Dírector 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICINA DE CARPINTARIA 

Telef. 253 871 374 

MAR • 4740 ESPOSENDE 
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Exposi~ão .25 ele Af,ril 
Foram muitos os visitantes da expo

sição sobre o 25 de Abril, que a Junta de 
Mar promoveu para comemorar os 30 anos 
desta data histórica. 

Nem todos deixaram o seu registo no 
Livro de Honra. Mas foram muitos aqueles 
que quiseram marcar a sua visita à Expo
sição. De forma aleatória aqui deixamos 
alguns momentos na primeira pessoa. 

"Gostei muito da exposição. Acho que 
está bem ilustrada e conta bem a história." 

Ana Alexandra, 5. ºA 
(Escola Correia de Oliveira) 

"Esta exposição está muito bem organi
zada, contudo mostra e conta bem a 
história do 25 de Abril. Parabéns." 

Turma do 9. º C 
(Escola Correia de Oliveira) 

Gostei da exposição que me ensinou 
como se deu o 25 de Abril de 1974, quais 

--~- . ."!4 

foram as pessoas que organizaram a 
revolução e a descolonização." 

Hélder, 5. Q N (Escola Co1Teia de Oliveira) 

"Dou os meus parabéns a quem parti
cipou e organizou esta exposição." 

Patrícia, 6. º M 
(Escola Correia de Oliveira) 

"Eu, Sara, dou os meus parabéns a quem 
organizou e participou nesta exposição. 
Muitos e muitos parabéns. Também quero 
dizer que está muito bonita para festejar 
os 30 anos do 25 de Abril de 1974." 

Sara, 7. Q B (Escola Correia de Oliveira) 

"Todos devemos dar valor ao 25 de Abril, 
pois é o símbolo da Liberdade Portuguesa." 

Isabel Guimarães, 9. Q B 
(Escola Correia de Oliveira) 

"Esta exposição foi muito informativa. 
Gostei e espero que repitam" 

Vítor Ricardo, 5. º B 
(Escola Correia de Oliveira) 

(Foto: M. Azevedo) 

Alunos do 9! A da Escola Co1Teia de Oliveira com a Prof.' Sónia (à direita) visitam a Exposição. (Foto: A, Cerqueira) 

"Gostei da exposição. Está bem orga
nizada e mostra e dá uma ideia clara aos 
nossos alunos dos passos principais que 
foram dados durante a passagem do Estado 
Novo à Democracia. Devem fazer mais 
vezes." Escola do Souto - Gemeses 

"É de louvar que haja quem nunca 
esqueça o 25 de Abril." 

Sara e Ana, 5. Q E 
(Escola Correia de Oliveira) 

' 

]1111ta de Freguesia de Mar 

Exposição 25 de Abril 
A Junta de Freguesia de Mar 

aprovou, por unanimidade, um voto 
de louvor ao Dr. Manuel Azevedo, 
organizador da Exposição "25 de 
Abril: 30 Anos". Esta mesma proposta 
fora apresentada à Assembleia de 
Freguesia de 22 de Junho, a qual 
mereceu a aprovação unânime dos 
presentes e é do seguinte teor: "A 
exposição "25 de Abril: 30 anos" 
promovida pela junta de Freguesia, 
entre os dias 23 de Abril e 5 de Maio, 
com a colaboração do Centro Social 
da Juventude de Mar e o apoio da 
Esposende Rádio tornou-se um êxito, 
superou todas as nossas expectativas 
(ao ponto de termos que prolongar a 
exposição que estava inicialmente 
previsto terminar para 2 de Maio), 
sendo lisonjeada pelos visitantes e 
professores que aqui leccionaram o 
tema com os seus alunos, o que muito 
nos orgulha. Mas temos consciência 
que este evento não teria tanto êxito 
se não tivéssemos tido a colaboração 
do senhor Dr. Manuel António 
Sampaio Azevedo. O Dr. Azevedo 
dedicou-se de corpo e alma para 
pudermos pôr de pé este projecto, 
perdeu longas horas em pesquisa e 
organização de dados para a exposição 
e colaborou na estrutura e organização 
do evento. Por estes motivos pro
ponho a esta Assembleia de Freguesia, 
um voto de louvor para o senhor 
Dr. 'Manuel António Sampaio Aze
vedo pela colaboração na realização 
da exposição e que ao mesmo seja 
dado conhecimento da decisão desta 
Assembleia de Freguesia". 

Mar, 23 de Junho de 2004 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

Jorge F. V. Carneiro 
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Vem Avô, vem sentar-te a meu lado! 

Faleceu no dia 
22 de Junho, na 
sua residência, em 
Aldreu, concelho 
de Barcelos, o 
nosso conterrâneo 
Sr. Antón_io de 

•• y' Lima Vaz. ' Saleiro, 
viúvo cf ~·Irene Rodrigues da Cruz, com 
quem casou em 20 de Agosto de 1951. 
Nascido em 1 O de Abril de 1917, filho 
de José Ferreira Vaz Saleiro e de 
Amélia Pereira da Costa Lima, contava 
87 anos. O Sr. António Saleiro deixou 
a nossa terra após ter casado, indo 
viver para a sua nova terra, Aldreu. 

No entanto, nunca esqueceu a 
nossa simpática freguesia. e sempre 
que podia vinha ver os amigos. Aliás, 
os seus filhos, os médicos José 
Manuel e Manuel Augusto (que herdou 
a casa dos pais onde vive actual-

rr A Câmara adquiriu um terreno em 
Criaz, Apúlia. por cem mil Euros 
para habitação social. 

... No dia 17 de Junho decorreu no 
Auditório Municipal o Fórum para 
empresários e agentes económicos 
e sociais do concelho, iniciativa que 
surge como consequência da apro
vação do Plano de Desenvolvimento 
Social, da Rede Social de Esposende. 

... De 17 a 20 de Junho decorreu em 
Apúlia uma Jornada Gastronómica 
denominada "Os Prazeres do Mar". 
A iniciativa foi organizada pela 
Junta local e participaram várias 
associações locais com vista à anga
riação de receitas para desenvol
verem o seu plano de trabalho. 

... A Câmara inaugurou, em Curvos, a 
sétima ETAR do concelho, que tudo 
indica seja a última a ser construída 
dada a cobertura do concelho. 

mente) e o professor António, sempre 
vieram passar as férias na nossa terra. 

Paz. à sua alma. 
"Brisa de Mar" endereça sentidos 

pêsames aos filhos e restante família. 

t 
António de Lima Vaz Saleiro 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único meio, 
agradecer a todas as pessoas que assistiram 
ao funeral do saudoso extinto, ANTÓNIO 
DE LIMA VAZ. SALEIRO, assim como àguelas 
pessoas que participaram na Missa de 7;º 
Dia e que lhe manifestaram o seu pesar neste 
momento de dor. · 

Mar, 2004/06/30 
A Família -

... No dia 10 de Junho o jovem espo
sendense Nuno Areia Soares deu 
um belíssimo concerto de violino na 
Igreja Matriz de Esposende. Este 
jovem de apenas 24 anos concluiu 
a sua formação musical em Londres 
e o aperfeiçoamento nos Estados 
Unidos, tendo trabalhado com os 
melhores músicos mundiais. 
O concerto integra-se no Festival 
Foz do Cávado 2004 e é promovido 
pela Escola de Música de Espo
sende, com a colaboração da Câmara 
Municipal. 

Pagamento de Assinatura 
O Sr. Avelino Gonçalves Antunes 

ajudou a custear as despesas de envio 
do Brisa de Mar, oferecendo 1 O Euros. 

O nosso obrigado. 

O Verão está à porta ... 
Começam a chegar os primeiros banhistas, 
lá se ouvem algumas palavras em francês ... 
E a nossa aláeia ganha uma nova vida, 
Agora ela também, toda colorida com bandeiras! 

Com a tua cadeira lá te sentas ao portão de 
casa, 

As pessoas vão passando e dizendo: 
uE então, Tio Saleiro, como vai andando?" 
"Vai-se indo, vai-se indo~ lá respondias! 

Ai como tu gostas deste reboliço!! 
lá estamos no mês de Julho ... 
Depressa vêm as Festas! 
A montagem dos arcos, das luzes, 

.- A chegada dos carros de diversões, as farturas, 
A lgreia iluminada, a Feira do Linho 
E o Banho Santo esperam por ti! 

E os crianças?? Como tu gostas delas! -
Netos biológicos, só tens sete .. : _ 
Mas, e os netos do coração?? 
Esses, multiplicam-se a cada ano ... 
Os iogos de cartas são iá um hábito diário 
E só não iogas connosco à bolo porque os pernas 

iá não o permitem! 

Dizem-nos que a avó foi uma pessoa sempre 
muito bondosa e muito carinhosa. 

Nós dizemos que tu não lhe ficas atrás! 
Lembras-te quando íamos ao Domingo a Aldreu 
E os netos todos iuntos saltavam pelos sofás, 
Corriam pela casa numa imensa algazarra?? 
Tu, como se aquilo não tivesse importância, lá 

dizias: 
"Deixai andar as raparigos!" 
Com aquele sorriso tímido do INô. 
Rapazes? ... só mesmo um: o último neto, 
O Toninho, para dar continuidade aos Saleiros! 

Tens tantas histórias para nos contar 
Vem sentar-te connosco Avô, vem ... 

Por que não vens?? 

A neta 
MARIA JOÃO SALEIRO 

fAlUtnco DE ESlOFOSi 
- "" -- , 

f REf ARAÇOES 1 

Manuel Augusto Justo Maranhão , 

S. BARTOLOMEU DO MAR • Esposende • Telef. 253871872 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 
APROVA REGULAMENTO 
E TABELA DE TAXAS 

A Assembleia de Freguesia de Mar 
reuniu no passado dia 22 de Junho 
no Salão Nobre da autarquia, sob a 
presidência do Sr. Jorge Fernando 
Viana Carneiro. 

Para além de um voto de louvor ao 
organizador da Exposição "25 de Abril: 
30 Anos", Dr. Manuei Azevedo, aue 
fora aprovado por unanimidade dos 
presentes, o órgão deliberativo da 
Freguesia aprovou a Proposta do 
Regulamento e Tabela de Taxas e um 
Protocolo de Delegação de Compe
tência para Limpeza de Praia. 

Ainda referente à exposição sobre 
o 25 de Abril que a Junta promoveu o 
Sr. Presidente da Junta, Abílio Cer
queira, referiu ter a Junta de Mar 
recebido um agradecimento da Escola 
Básica 2,3 António Correia de Oliveira 
de Esposende, pela realização d~ 
evento. 

No período da informacão escrita 
do Sr. Presidente da Junta: o Sr. José 
Carqueijó inquiriu sobre as obras na 
Fonte das Quatro Bicas, tendo Abílio 
Cerqueira informado que as obras já 
tiveram início após a aprovação do 
projecto, não existindo razão de algum 

Cabeleireira e Depilação 
CONCEIÇÃO MARANHÃO 

[U N ISEXO) 

D E TERÇA-FEIRA A SÃBADO 

9h30 às 12h00 - 14h00 às 19h00 

Tel.253871068 -Tlm. 966847390 
Estrada Nacional 13 

S. BARTOLOMEU DO MAR 

(Serviço ao Domicílio 1 Lares de Idosos) 

UESI 
receio man ifestado por algumas 
pessoas no sentido de a Junta se 
apoderar de terrenos ou mesmo 
suprimir caminhos ou passagens. No 
entanto, adiantou o Presidente que o 
património da Freguesia será devida
mente protegido, como é obrigação da 
própria autarquia. 

A proposta de Regulamento e 
Tabela de Taxas foi aprovada por 
maioria, com seis votos a favor e três 
abstenções. A Tabela já não era 
actualizada há dois anos e teve de 
ser alterada mercê da aprovação da 
nova legislação sobre canídeos que 
define novas categorias de cães. 

Já a Proposta de Ratificação do 
Protocolo de Delegação de Compe
tências para Limpeza da Praia de Mar 
foi aprovada por unanimidade dos 
presentes. Sobre este assunto o eleito 
pelo PS, Sr. Manuel Cepa, disse não 
concordar em que seja a Junta de 
Freguesia a limpar a praia e as dunas 
para algumas pessoas deitarem os 
lixos agrícolas nas dunas e não serem 
intimadas a não o fazerem. Na res
posta, o Presidente da Junta referiu 
que a autarquia não tem competência 
jurídica para aplicar coimas ou mesmo 
intimar as pessoas a não lançarem os 
desperdícios nas dunas as quais são 
protegidas pela APPLE, entidade que 
fiscaliza toda a acção da orla costeira, 
onde se insere a nossa praia. 

SUBSÍDIOS 

A Junta de Mar atribuiu um subsídio 
de 200,00 Euros ao Grupo de Cate
quese de Mar, comparticipando deste 
modo na participação das crianças na 
Peregrinação Diocesana ao Santuário 
do Sameiro, em Braga. 

Igualmente a Junta atribuiu um 
subsídio de 550,00 Euros às Escolas 
Básicas de Mar, para as crianças 
efectuarem o seu passeio anual. Os 
alunos da Escola de Baixo foram até 
à cidade dos estudantes, Coimbra, e 
os da Escola de Cima deslocaram-se 
à cidade Invicta, ao Porto. 

BRl~A DE MAR 5 

VENDA DO TRACTOR 

Após a abertura do concurso para 
vender o velho tractor, a Junta 
entregou-o ao único candidato pela 
quantia de 500,00 Euros. 

ESCOLA DE CIMA 
ASSALTADA NOVAMENTE 

A Escola de Cima fo i de novo 
assaltada, tendo os larápios levado 
desta vez a máquina de café. A Junta 
~eliberou oferecer uma nova máquina 
a Escola. Em virtude da mesma Escola 
ter sido assaltada em Fevereiro, tendo 
sido levado todo o sistema informático 
que ent retanto aparecera numa 
residência em Viana do Castelo, e para 
garantir uma maior segurança às pes
soas e bens das comunidades escola
res a Junta pondera colocar um siste
ma de alarme nos edifícios escolares. 

OBRAS 
NO LARGO 25 DE ABRIL 

O Largo 25 de Abril, em frente à 
Junta de Freguesia sofreu algumas 
obras em termos de arranjo urbanístico 
que consistiram na co locação de 
bancos, resguardos e arranjo dos 
espaços ajardinados. 

LICENÇA E CANÍDEOS 
A vacino de conídeos onti-rábico decorreu no 

dia 19 de Maio, no Adro do Igreja Paroquial. 
Agora há que registar os cães na Junta licenca 

que é obrigatória paro os animais entre os 3 e os,6 
meses de idade. Há 9 categorias de cães e gatos, 
segundo a portaria 421/2004: cão de companhia, 
cão com fins económicos, cães para fins militares, 
policiais e de segurança público, cão poro investigação 
científica, cão de roço, cõo guio, cão potencialmente 
perigoso, cão perigoso e goto. 

É obrigatório a identificação electrónica dos cães 
entre os 3 e 6 meses nos prazos: a) a partir de 1 de 
Julho deste ano para cães perigosos, potencialmente 
perigosos, de coço, de exposição, fins comerciais e b) 
o partir de 1 de Julho de 2008 para todos os cães. 

Paro o licença são necessários o boletim sanitário, 
prova de vacinação, declaração de bens a guardar 
para cães de gua rda, termo de responsabilidade e 
registo criminal e seguro de responsabilidade quando 
se trota de cão perigoso ou potencialmente perigoso. 

A licença pode ser tirada a qualquer momento e 
durante todo o ano. 
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Eu gosto de ser criança porque posso 
brincar e também posso fazer muitas 
coisas na escola e no A TL. 

(Ângela) 

Eu gosto de ser criança porque o meu 
pai e a minha mãe levam-me a todo o 
lado. (António José) 

Eu gosto de ser criança porque é só 
brincadeira e quando começamos a ficar 
grandes já não temos de brincar. 

(Tânia) 

Eu gosto de estar no mundo porque 
posso brincar e ter prendas. Se eu fosse 
adulto tinha que trabalhar e estar em 
casa a anumar a roupa. A minha vida 
é ser criança. (Joana) 

Eu gosto de ser criança porque posso ir 
às festas para me divertir muito. 

(Mariana) 

• Na escola as crianças brincam e 
aprendem coisas e no ATL fazemos 
actividades. 

(Manuel) 

• Eu gosto de ser criança porque o meu 
pai e a minha mãe dão-me carinho, 
amor e alegria. 

(Roberto Carlos) 

• Eu gosto de ser criança e nunca quero 
ser adulta porque temos que tra
balhar. 

(Cátia) 

• Eu gosto de ser criança porque aprendo 
a ler, a escrever e a brincar. 

(Ana Maria) 

• Para mim ser criança é escrever todos 
os dias, milímetro a milímetro, e 
também brincar e aprender. 

(Ana Marta) 

CURIOSIDADES 
o- Uma menina de 4 anos, de Alenzón, Oeste de França, fugiu de casa às 

seis da manhã,ao encontro do noivo de 6 anos. Não conseguiu chegar ao 
encontro porque a polícia fê-la regressar a casa para espanto dos pais. 

,,,. Na cidade de Tzaneen, África do Sul, uma mulher arrancou à dentada o 
lábio inferior de um ladrão. 

... Uma caixa multibanco de Wooler, nordeste de Inglaterra, deu durante 
uma noite inteira o dobro do dinheiro que se solicitava. Foi um corridinho 
à caixa. Uma senhora apareceu em robe e rolos na cabeça! 

re Os habitantes de Tocón de Illora, em Granada (Espanha) confeccionaram 
um folar gigantesco com mais de 50 metros de comprimentos tendo 
usado ovos de avestruz, para além de 800 ovos de galinha, 500 quilos de 
farinha, 200 litros de azeite e 50 quilos de açúcar. Este folar entrou para 
o Guiness. 

ESPOSENDE SOLIDÁRIO 
ENTREGA MAIS UMA CASA 

O Esposende Solidário e a Câmara 
Municipal entregaram uma nova casa 
à família de Amélia Batista, de Apúlia. 
Esta casa totalmente recuperada 
custou cerca de 32 mil Euros tendo 
sido financiada pelo Rendimento de 
Inserção Social. 

Ao acto presidiu o presidente da 
Câmara, João Cepa, estando ainda 
presentes o presidente do Esposende 
Solidário, Engº Manuel Ribeiro e o presi
dente da Junta de Apúlia, Emílio Dias. 

~JOVO CÓDIGO 
DA ESTRADA 

O novo Código da Estrada que 
entrará em vigor em Outubro apela 
mais ainda à protecção da vida das 
pessoas. Assim, há alterações em termo 
de coimas ou multas que obrigam o 
automobilista a pensar duas vezes 
antes de prevaricar. E nada melhor do 
que começar já agora a mentalizar-se 
para a nova realidade que se aproxima. 
Assim, o uso do telemóvel enquanto 
conduz é considerado um acto grave 
com multa entre 120 e 600 Euros. É 
obrigatório o uso de colete reflector e 
triângulo: quem não possuir tem uma 
multa entre 120 e 600 Euros. Circular 
sem seguro dá direito a multa entre 
500 e 2500 Euros. Esta mesma coima 
aplica-se a quem circular em contra
mão, transpuser separadores ou fizer 
marcha-atrás nas auto-estradas. Igual
mente qualquer multa terá de ser paga 
no momento da infracção. E quem tiver 
dívidas em atraso tem de as pagar 
todas ou ser-lhe-á apreendido o veículo 
ou documentos. 

Conduzir com álcool a partir de 0,8 
g/l, é considerado muito grave e a 
coima situa-se entre 500 e 2500 Euros. 

a também para o Guiness entrou a maior sanduíche do mundo com 3.178 
quilos. Pertence à localidade de Zócalo, no México e foi confeccionada 
pela panificadora Bímbo. 

io- Uma japonesa de 89 anos roubou 1 milhão de Euros, o que lhe valeu a 
condenação a três anos e quatro meses de cadeia. Foi a quarta vez que 
roubou ... 
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Centro Social de Mar 
na Rádio Onda Viva 

ELEIÇÕES 
EUROPEIAS 

(ConHnuoção da último pág.) 

Este programa surgiu pelo facto de a 
Associação estar a celebrar os seus 29 
anos de vida. Daí o merecer honras de 
divulgação a festa de encerramento das 
actividades no próximo dia 17 de Julho. 
Este programa para além de divulgar 
a vida do Centro Social da Juventude 
de Mar e da nossa terra torna-se numa 

excelente oportunidade de permitir o 
acesso a instituições que deste modo 
podem levar mais longe o seu nome e 
as suas actividades. Trabalho notável 
sob todos os aspectos estando de 
parabéns a própria entidade promo
tora, a Dir'enor, a quem a Associação 
agradece este momento importante e 
magnífico. 

No dia 13 de Junho realizaram
se as eleições para o Parlamento 
Europeu. 

O concelho de Esposende deu 
uma vez mais a vitória à 
coligação "Força Portugal", 
constituída pelo PSD/CDS-PP. Na 
nossa freguesia esta mesma 
coligação saiu vencedora. 

Resultados: Inscritos: 1125; 
Votantes: 418; PSD/CDS-PP: 191; 
BE: 10; PND: 3; PPM: 2; PNR: 2; 
PDA: 1; MPT: 3; CDU: 20; 
PCPT/MRPP: 4; PS: 145; PH: 1; 
PD: 4; POUS: 1; Brancos: 24; 
Nulos: 7 

ÚLTIMA HORA 

FUTEBOL 

TORNEIO GEMESES 

Juve Mar, 7 - Rio Tinto 3 

REUNIÃO 
EX-COMBATENTES 

No Centro Social de Mar 

Do direito paro a esquerdo: Dr. Augusto Silvo, Prof.ª Lúcia Peixoto, Dr. Manuel Azevedo, Prof. Mário 
30 Julho às 21,00 horas 

Gomes e Li/iano Escrivães. (Foto: F. Cepo) 

Construção do Centro de Dia de Mar 
O Centro Social da Juventude de Mar vai concretizar 

mais um sonho que vai servir a população mais idosa da 
nossa Freguesia: a construção do Centro de Dia de Mar. 

Efectivamente, e após algumas arestas limadas junto 
das instâncias superiores ligadas aos Serviços da 
Segurança Social de Braga, o projecto do novo edifício 
que foi elaborado pela Câmara Municipal irá ser 
construído de raiz no loteamento da Estrada Nova já foi 
aprovado pelas entidades competentes. 

No dia 17 de Julho, o Senhor Presidente da Câmara 
Municipal, João Cepa, vem à Festa de encerramento do 
Centro Social aproveitando a oportunidade para assinar 
um protocolo de colaboração técnica e financeira que 
permite avançar com as obras. O terreno foi igualmente 
dado pela autarquia. 

Esta obra vem colmatar uma das necessidades mais 
prementes que se sentiam na Fr:eguesia e só foi possível 
dado o estreito relacionamento de colaboração entre a 
Câmara Municipal, Junta de Freguesia de Mar e Centro 
Social de Mar, cuja conjugação de esforços permite 
concretizar mais um velho sonho da nossa comunidade. 
Com esta obra e com este esforço que a Câmara faz, 
com a construção da Sede dos Escuteiros de Mar que 
também vai arrancar brevemente, com o saneamento da 
Freguesia que ficará totalmente concluído até ao final do 
mandato, e que vai fazer com que seja uma das poucas 
freguesias totalmente coberta com este tipo de infra
estrutura, Mar pode-se orgulhar do grande investimento 
que a Câmara Municipal de Esposende faz em prol da 
população. 
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CATEQUESE 

Com o fim do mês de Junho, ter
minam as actividades ministradas aos 
Sábados e Domingos. 

É justo que as catequistas e 
crianças gozem dum merecido 
repouso e descanso para que, em 
Outubro possam recomeçar, com 
sincero desejo e firme vontade, a 
aprofundar os seus conhecimentos 
doutrinários, com vista a uma sólida 
formação religiosa. ; 

CRIANÇAS PREPARAM 
PRIMEIRA COMUNHÃO 

As nossas crianças mais peque
ninas começaram na última semana 
de Junho a preparação diária para 
celebrarem a Primeira Comunhão que 
vai decorrer no dia 15 de Agosto como 
é de tradição na nossa comunidade. 

Os primeiros passos na vida da fé 
e da religião são muito importantes e 
·é bom que os pais continuem empe
nhados nesta preparação para a pri
meira Comunhão. 

CASAMENTO 

No dia 5 de Junho uniram-se pelo 
Sacramento do Matrimónio, na Igreja 
Paroquial de Mar, Rui Filipe Martins 
Mota, filho de Salviano Pereira Mota e 
de Maria Emília Martins Vitorino, de 
Antas, com Florbela Meira Viana, filha 

FICHA TÉCNICA 

Corpo Redactorial : 

• Fernando Cepa 
• Ilídio Saleiro Maranhão 
• Dr. António Maranhão Peixoto 
• Dr. Manuel António Sampaio Azevedo 
• Ora. Paula Cepa 

Colaboradores: 
• Ora. Dora Cepa 
• Ora. Sérgio Alexandrg Regado 
• Educadoras do Jardim de Infância 
• Professoras da Escola Primária de Baixo 
• Professoras da Escola Primária de Cima 
• Isaac Amorim 

Registo Nº 13553/86 

R.EllGIO SO 
de Vasco Cardoso Viana e de Olívia 
de Jesus Martins Meira, da Rua da 
Capela. 

BAPTISMOS 

- No dia 23 de Maio recebeu o 
Sacramento do Baptismo, André de Sá 
Viana, filho de Joaquim Meira Viana e 
de Maria José Penteado de Sá Viana, 
do Lugar de Cima. 

- No dia 13 de Junho, recebeu o 
Sacramento do Bapt ismo, Flávia 
Alexandra Alves da Silva, filha de Rui 
Manuel Miranda da Silva e de Cristina 
Márcia Alves Pereira, do Lugar de 
Cima. 

FESTA DE SANTO ANTÓNIO 
E DE NOSSA SENHORA 
DA BOA VIAGEM 

No dia 13 de Junho realizou-se na 
nossa comunidade a festa em honra 
de Santo António e de Nossa Senhora 
da Boa Viagem. De carácter mera
mente relig ioso, as cerimónias 
constaram de missa, da parte de 
manhã, e de tarde, de terço, sermão e 
procissão que percorreu várias ruas 
do Lugar de Cima. 

CONTAS DA FESTA 
DE SANTO ANTÓNIO 
E DE NOSSA SENHORA 
DA BOA VIAGEM 

Esmolas 
Despesas 
Saldo 

587,50 Euros 
322,50 Euros 
265,00 Euros 

CONTAS DE 
NOSSA SENHORA DE FÁTIMA 

Promessas 
e Ofertas no andor 
Despesa 
Saldo 

PEDITÓRIOS 

Meios de 

1.544:,50 Euros 
401,50 Euros 

1.1 43,00 Euros 

Comunicação Social 126,50 Euros 
Apostolado dos Leigos 75,00 Euros 
Associação Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro 115,00 Euros 

CENTRO SOCIAL DE MAR 
Apesar da festa de encerramento 

das actividades do Centro Social de Mar 
decorrer no dia 17 de Julho, os serviços 
da Creche, Jardim de Infância e ATL 
terminam no dia 29 de Julho, para o 
mês de férias do · pessoal trabalhador. 

O início do ano lectivo 2004-05 está 
programado para o dia 2 de Setembro. 
Entretanto e para dar início a mais um 
ano de trabalho está agendada uma 
reunião com os pais para o dia 31 de 
Agosto, ao princípio da noite. 

XVII TORNEIO INTERNACIONAL 
DAS MARINHAS 

O Torneio Internacional de Futebol 
Infantil das Marinhas decorreu nos dias 
12 e 13 de Junho. O vencedor desta 
edição foi o S. C. de Portugal, seguindo
-se o Porto, Benfica, Porririo (Espanha), 
Braga, Boavista, Guimaíães e Marinhas. 

Segundo o Presidente do Marinhas 
este Torneio dignificou o clube e o con
celho e constituiu "um êxito". 

ILÍDIO VAZ SALEIRO MARANHÃO 

1 Agente de Seguras I 
Telefone: 253 871 187 

MAR - 4740 ESPOSENDE 
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Corte·o de Oferendas foi 
BRISA DE MAR .....: 9 j 

magnífico ., : 

(Continuação da última pág.) 

encerrar a Fanfarra do Agrupamento 
82, dos Escuteiros de Mar, cujo rufar 
dos tambores acordava qualquer sono 
mais profundo e chamava toda a gente 
ao adro para participar no leilão. O tio 
Quim encarregou-se de cansar a gar
ganta ao anunciar os preços. 

A originalidade das ofertas foi 
grande. Os carros de madeira cor
tada, areia, terra e mato ocupavam 
grande parte do adro. Bolos, vinho, 
chouriços, salpicões e afins não falta
ram para o lanche que a hora era convi
dativa. Uma mesa em pedra e respec
tivos bancos para saborear o lanche 
e um armário para guardar o que 
sobejava também faziam parte das 
ofertas.Não faltou mesmo uma ovelha! 

A Comissão de Festas agradece a 
todos os que de alguma maneira 
colaboraram e que trabalharam nesta 
iniciativa que foi "muito boa e superou 
as expectativas". 

Cantinho do Jardim 
(Continuação da última pág.) 

tão integralmente cuidadosa da 
sua protecção e do seu desen -
volvimento, dado que nenhuma 
outra inclui indivíduos tão 
estreita m ente liga dos a ela, 
como são o pai e a mãe. É esta 
profunda dep endência afectiva, 
paralela à dep endência total da 
criança, que dá um carácter 
único ao meio familiar. 

Como realidade pri.."'!leira dos 
cidadãos, a família é, p or isso , 
espaço vital e forma p rimeira de 
transmissão dos valores que n os 
s ã o essencia is. É n el a que 
melhor se podem conciliar a 
linguagem da razão com o a do 
coração, os deveres s ociais com 
a afirmação individu al , a justiça 
com a solidaried a de. 

Por isso, o p r ogr esso d a 
humanidade passar á s empre 
pela Família. Ela é , e será, 
indelevelmente , um tema de 
futuro , de progresso e d e 
esperança. 

As Educadoras 
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Centro Social de 
na Rádio Onda 

Mar 
Viva 

No dia 20 de Junho a Rádio Onda 
Viva (96.1 L da Póvoa de Varzim, teve 
a honra de convidar a Direcção do 
Centro Social da Juventude de Mar para 
o programa de duas horas "A Nossa 
Gente" da responsabilidade da Direnor. 

Dirigida de forma superior pelo 
jornalista José Sousa, estiveram presentes 
na entrevista o presidente Fernando 
Cepa, os Vice-Presidentes Dr. Manuel 

Azevedo e Dr. Maranhão Peixoto, para 
além do Dr. Augusto Silva, da directora 
do Jardim Prof. Lúcia Faria, o técnico 
de Andebol Prof. José Gomes e a atleta 
da selecção nacional Liliana Escrivães. 

A vida do Centro Social de Mar foi 
esmiuçada ao pormenor, sendo de 
destacar os projectos para o futuro 
enquanto razão de ser da Associação. 

(Continuo na pág. 7) 

O Presidente Fernando Cepa (direita} voltou a uma casa que conhece muito bem. (Foto: M. Azevedo) 

Cortejo de Oferendas foi magnífico 
A Comissão de Festas de S. 

Bartolomeu do Mar promoveu um 
Cortejo de Oferendas no dia 6 de 
Junho que animou e entusiasmou toda 
a freguesia. Foi um dia de autêntica 
festa. Por todas as razões. Não 
apenas pelas muitas ofertas que a 
nossa juventude (e alguns já menos 
jovem na idade, mas não no espírito) 
transportou com o intuito de arrecadar 
verbas para as muitas despesas que 
a Romaria acarreta, mas sobretudo 
pela jovialidade, pela imaginação, pela 
coreografia ... enfim, pela beleza natural 
e colorido que as simpáticas caras 
participantes deram ao cortejo. 

O Cortejo desfilou pelas principais 
ruas da freguesia prolongando-se no 

sentido norte-sul com destino ao adro 
onde durante a tarde foram leiloadas 
as muitas ofertas. A abrir o Cortejo 
estava o Grupo de Janeiras de Mar, 
que primou pela cantoria e pela 
música, seguiam-se as ofertas e a 

BRISA DE MAR 
C .S .J . MAR 

(Continua na pág. 9) 

PUBLICAÇÃO 
PERIÓDICA 

Cantinho do Jardim 

A FAMÍLIA 

A Família não é apenas um 
grupo de pessoas ligadas entre 
si. É, isso sim, o mais impor
tante núcleo de desenvolvimento 
e consolidação da personalidade 
humana, o veículo mais estável 
de transmissão de princípios 
éticos, sociais, espirituais, cívi
cos e educacionais. Pode-se 
dizer que a Família é a mais 
eficaz instituição de garantia de 
coesão do tecido social, cons
tituindo o verdadeiro funda
mento da sociedade e o seu 
alicerce espiritual. 

A primeira tarefa que cons
titucionalmente se atribui à 
família , no âmbito da mater
nidade e da paternidade, é a da 
criação e educação dos filhos. 
Incumbe-lhe, não tanto a 
vertente educacional do ensino, 
mas a vertente educacional da 
formação cultural e psicosso
ciológica dos filhos. 

Segundo Bauner, a criança, 
quando nasce, nasce imatura a 
todos os níveis e num mundo 
onde existe uma determinada 
cultura preestabelecida. Os 
adultos aculturados são tutores 
dos filhos na "passagem" dessa 
cultura. O desenvolvimento da 
criança vai depender da forma 
como os adultos a vão inte
grando nessa cultura. 

A instituição familiar é um 
meio por excelência onde a 
criança pode viver e iniciar-se 
para a vida. Nenhuma outra 
instituição é tão atenta a todas 
as necessidades e possibilidades 
da criança e, ao mesmo tempo, 

(Continua na pág. 9) 
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